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Stadt Werneuchen
Ausschuss für Haushaltsangelegenheiten der Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Niederschrift zur 29. Sitzung des Ausschusses für Haushaltsangelegenheiten der
Stadt Werneuchen
_________________________________________________________________________________

Werneuchen, 05.07.2023

Ort: Adlersaal, Berliner Allee 18a, 16356 Werneuchen

Tag: 21.06.2023

Beginn: 19:00 Uhr

Das Gremium umfasst 5 Mitglieder.

Anwesend sind:
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Frau Germaine Keiling
Frau Jeannine Dunkel
Herr Matthias Köthe
Frau Kristin Niesel
Herr Alexander Horn Vertretung für Frau Mohr

Frau Kristin Lembke
Herr Gero Riedel
Herr Peter Schimpke
Herr Uwe Scholz
Herr Armin Crull

Abwesend sind:11

Frau Karen Mohr (entschuldigt)

Gäste: 2 Mitarbeiter der Stadtverwaltung, 2 Einwohner
Protokollantin: Frau Fährmann (Verwaltung)
________________________________________________________________________________

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil
TOP Betreff Vorlagen-Nr.

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom
26.04.2023

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Einwohnerfragestunde

Vorlagen des Bürgermeisters
5 Beschluss der ersten Änderungssatzung der Stadt Werneuchen über die

Erhebung von Umlagen zur Finanzierung der Beiträge für den Wasser- und
Bodenverband „Finowfließ “ ab 2023

Fin/186/2023

Vorlagen der Fraktionen
6 Beschluss zur Prüfung des Anschlusses an einen Abwasserzweckverband AfD

Wern/006/2023

7 Fragen der Ausschussmitglieder
8 Mitteilungen der Verwaltung

9 Schließung der Sitzung

Niederschrift:
Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Eröffnung der Sitzung durch Frau Keiling, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 5 von 5
Mitglieder sind anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

TOP 2 Einwendungen gegen die Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 26.04.2023
keine Einwendungen

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung
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keine Änderungen

TOP 4 Einwohnerfragestunde
keine Fragen

TOP 5 Beschluss der ersten Änderungssatzung der Stadt Werneuchen über die Erhebung
von Umlagen zur Finanzierung der Beiträge für den Wasser- und Bodenverband
„Finowfließ “ ab 2023
Vorlage: Fin/186/2023

Herr Scholz stellt fest, dass der Verwaltungsaufwand beim anderen Wasser- und Bodenverband (WuB)
2.79€ betrüge und hier wären es nur 2.78€. Frau Fährmann erklärt, dass dies der kaufmännischen
Rundung geschuldet sei.

Beschlussvorschlag: Fin/186/2023
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die erste Änderungssatzung der Stadt Werneuchen über
die Erhebung von Umlagen zur Finanzierung der Beiträge für den Wasser- und Bodenverband
„Finowfließ“ ab 01.01.2023.

Ja-Stimmen: 5 Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0

TOP 6 Beschluss zur Prüfung des Anschlusses an einen Abwasserzweckverband
Vorlage: AfD Wern/006/2023

Herr Köthe führt in die Beschlussvorlage ein. Der Eigenbetrieb hätte gezeigt, dass er nicht wirtschaften
kann. Ahrensfelde hat sich Berlin zugeschlagen, deshalb andere Verteilung. Ziel seien andere
Gebühren für Bürger.
Mitglieder finden Prüfauftrag an sich nicht schlecht, jedoch sollte Gebührenkalkulation 2024 abgewartet
werden.
Frau Fährmann verweist darauf, dass bei Eingliederung in andere größere Verbände in möglicher
Folge das Stimmgewicht dann gegen Null ginge.

Beschlussvorschlag: AfD Wern/006/2023
Die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen beschließt die Beauftragung der Verwaltung zur
Prüfung der Möglichkeit eines Anschlusses der Stadt Werneuchen und ihren Ortsteilen an einen
Wasser-/Abwasserzweckverband einer benachbarten Region.
In Frage kommen könnten:

1. Wasserverband Strausberg-Erkner
2. Wasser- und Abwasserzweckverband Ahrensfelde/Eiche
3. Wasser- und Abwasserverband „Panke/Finow“

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 2 Enthaltung: 0

TOP 7 Fragen der Ausschussmitglieder
Frau Fährmann verliest die Antworten zu gestellten Fragen:
Kann gegenüber Zuegg wegen einer Havarie Schadenersatz gefordert werden?
Antwort: Nein, das Verfahren wurde vom Umweltamt des Landkreises nicht weiter verfolgt
Frau Keiling: Verkehrsinsel Seefeld? Warum gibt es in den Bushaltestellen der Schulen keine Bänke?
Antwort: In Seefeld wird an der Querungsinsel auf der Seite der Ackerfläche ein FGU
(Fahrgastunterstand) mit Bank nachgerüstet (Lieferzeiten > 6 Monate – voraussichtlich im Juli ‘23). An
der Grundschule wird für 2024 der Umbau der Haltestelle Kleeallee geplant. Hier auch die
Vergrößerung des FGU (Fahrgastunterstand), Bänke sind möglich. Gespräche u.a. dazu finden mit
Schule und Hort Anfang Juli statt. An der Europaschule sind 2014 zwei Warteflächen in der
Rathenaustraße gebaut worden, ohne FGU. In der Thälmannstraße befindet sich ein älterer FGU ohne
Sitzbank, warum kann heute nicht mehr gesagt werden.
Anbindung Gehweg aus Weesow kommend?
Antwort: Derzeit wird im Abgeordnetenraum die Vorlage BW/628/2023 „Beschluss des
Ausbauprogrammes zum Bau eines Geh- und Radweges entlang der L235 in der Ortslage
Werneuchen“ beraten, die die Weiterführung des überörtlichen Radweges von Weesow nach
Werneuchen zum Inhalt hat. Bau in 2024 vorgesehen.
Verfahren Kita Löhme, Kindeswohlgefährdung abgeschlossen? Mit welchem Ergebnis und entstehen
Kosten für die Stadt?
Antwort: Verfahren mit MBJS abgeschlossen.
Ergebnis Strafverfahren läuft
Kosten sind entstanden durch Fortbildungskosten und Abfindungen, insgesamt 45.000€?
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Herr Schimpke: am Küchenmeisterplatz wird gebaut, Einfahrt Thälmannstr. 26 - Anschluss Trinkwasser
seien durch Fahrzeuge der Baustelle beschädigt.

Herr Riedel: erfragt, ob die kommunale Wärmeplanung auch für uns gültig sei?

Nachfrage Frau Keiling zu den Bänken, es sollten auch im Sinne der Barrierefreiheit in allen
Bushaltestellen der Schule Bänke stehen.

Herr Köthe: i. B. a. die Gewerbesteuereinnahmen: ist bekannt, dass die Betriebserlaubnis der PCK
(PCK & elf Tanklagerbetrieb Seefeld GbR - PETS) 2035 endet?

Frau Dunkel: wann wurde beschlossen, dass der Marktplatz so gestaltet wird? Sind Haltbarkeit und
Standsicherheit der Blumenkübel gegeben?

Herr Schimpke ergänzt: Reparatur der Hausanschlüsse in der Rathenaustraße, Thälmannstraße,
Bebelstraße wären schon im Sommer 2022 versprochen worden.

TOP 8 Mitteilungen der Verwaltung
keine Mitteilungen

TOP 9 Schließung der Sitzung
Ende: 19:35 Uhr

________________________________________________________________________________

_________________________ ___________________________
Datum Germaine Keiling

Vorsitzende des Ausschusses
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